
ведущих вузов Дона - ЮФУ, 

Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиал) 

«Ростовского государствен-

ного экономического уни-

верситета (РИНХ)», сотруд-

ники Следственного управ-

ления Следственного коми-

тета России и  аппарата 

Уполномоченного по правам 

ребенка в  Ростовской обла-

сти, представители Адвокат-

ской палаты Дона, Ростов-

ского регионального отделе-

ния Общероссийского обще-

ственного движения 

«Поисковое движение Рос-

сии», председатель Ростов-

ского областного клуба 

«Память - Поиск»..  

-Я рад тому, что мы нашли 

форму общения, благодаря 

которой вы, дети из разных 

сел и городов. из разных 

территорий России и даже 

соседнего государства, мо-

жете собраться вместе, по-

общаться и узнать друг  

   20-23 августа  на террито-

рии Новобессергеновской 

средней школы Неклинов-

ского района проходит пя-

тый межрегиональный об-

разовательный форум стар-

шеклассников " Шаг в бу-

дущее — 2015". 

   Это удивительный обра-

зовательный проект. Год от 

года он становится мас-

штабнее и увлекательнее, 

собирая под свое крыло 

новых и новых соратников, 

все больше участников. В 

этот раз в Новобессергенев-

ку  приехали  более  400 

старшеклассников из школ 

Неклиновского района, а 

также делегации молодежи 

из Карачаево-Черкессии и 

школьников Донецкой 

Народной Республики. Зна-

чимость события подчерки-

вает  участие в работе фо-

рума большой группы по-

четных гостей, в числе ко-

торых были  представители 

государственных структур 

Ростовской области и Не-

клиновского района, лиде-

ры молодежного движения 

Дона,  преподаватели веду-

щих вузов области - ЮФУ и 

Таганрогского института 

им. А.П. Чехова. Ожидает-

ся, что принять участие в 

форуме и пообщаться со 

старшеклассниками при-

едут руководители Ростов-

ской области, Неклиновско-

го района, Таганрогского 

благочиния, преподаватель-

ско-профессорский состав 

«Шаг в будущее — 2015»! 

iV Название организации 

20.08.2015 спецвыпуск №5 

Вестник форума - 2014 

 Продолжение на стр. 2 
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друга, - приветствовал участников 

форума глава администрации Некли-

новского района В.Ф. Даниленко. 

Удачи форуму пожелал  и  выразил 

восхищение талантами его участни-

ков президент Адвокатской палаты 

Ростовской области А.Г. Дулимов.  

- Год от года форум «Шаг в буду-

щее» становится содержательнее, 

привлекает новых друзей и           

расширяет свои границы. Он дей-

ствительно стал региональным про-

ектом, - отметил в поздравлении 

Форуму начальник управления обра-

зования района   В.М. Пегушин и 

поблагодарил администрацию райо-

на и министерство образования об-

ласти за поддержку форума и его 

популяризацию. А правительство 

старшеклассников при управлении 

образования вручило заместителю 

министра образования Ростовской 

области, постоянной участнице 

нашего  форума М. А. Мазаевой и 

главе администрации района В.Ф. 

Даниленко  благодарности за сотруд-

ничество и помощь в проведении 

столь крупномасштабного мероприя-

тия. 

Свои поздравления участникам фору-

ма адресовали глава администрации 

Новобессергеневского поселения   

В.В. Сердюченко, творческие  

коллективы поселения — народные 

ансамбли танца «Калина» и «Волна»; 

хореографический коллектив 

«Авантаж» ЦВР. На открытии форума 

присутствовали главы сельских  посе-

лений района, руководители служб и 

ведомств, руководители образова-

тельных учреждений района. И взрос-

лые, и дети в этот момент были едины 

в своих эмоциях:  

ФОРУМ НУЖЕН,   

ФОРУМ БУДЕТ ЖИТЬ! 
И. Коржева 

                      

 

                        

 

 

 

                        

                                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

В.М. Пегушин  

 

В.Ф. Даниленко  

 

М.А. Мазаева  

А.Г. Дулимов  



Утро начинается, начинается! 
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участников «Бессмертного полка» бу-

дет ещѐ     больше. Год молодѐжи, по 

словам     В.Н. Бабина, будет полон 

событий. Уже в начале сентября в Ро-

стовской области пройдут: Всероссий-

ский слѐт волонтѐров, а также слѐт всех 

казачьих войск,  Всероссийский студен-

ческий форум, пройдѐт областной мо-

лодѐжный форум «Ростов». Нашей мо-

лодѐжи, которая постоянно участвует в 

этом форуме, было интересно узнать, 

что в  этом году на форуме будут добав-

лены новые площадки. По многочис-

ленным предложениям возвратится 

творческая смена.  

Иван Пилипенко из села В-Ханжоновка 

задал Владимиру Николаевичу  вопрос 

о подготовке волонтѐров к чемпионату 

мира. По его словам, строится спортив-

ный стадион, и это повлечѐт за собой  

множество других мегакомплексов, 

гостиниц, в будущем будет продолжена 

набережная. 

Владимир Николаевич считает волон-

тѐрство необходимым. Сегодня центр   

для подготовки волонтѐров к чемпиона-

ту мира готов. 

Волонтѐры нашей области отличились 

на соревнованиях по водным видам 

спорта в Казани. Вернулись с яркими 

впечатлениями, автографами       

спортсменов. Владимир Николаевич 

подчеркнул, что в этом году все абиту-

риентам      прибавляли баллы за   волон-

тѐрскую деятельность. 

Интересной для всех участников ток-

шоу оказалась тема  «Артека». В этом 

году из Неклиновского района в Крым 

поехало 12  человек. Наши ребята про-

явили себя с самой лучшей стороны, 

участвовали во всех мероприятиях ла-

герной смены, были лидерами в своих 

отрядах. А один из них, Виталий Сле-

пушкин, из села Покровского, привѐз из 

«Артека» подарок — часы от Д.А. Мед-

ведева, председателя Правительства РФ. 

День рождения Виталия совпал с          

90-летием «Артека». Желая получить 

помощь по   госпрограмме «Молодая 

семья», несколько человек обратились к 

Владимиру Николаевичу с вопросами. 

Он обещал помочь. 

А также предложил свою помощь Нико-

лаевскому дому культуры, здание кото-

рого нуждается в ремонте, обещал обсу-

дить этот вопрос на заседании Прави-

тельства Ростовской области.  

Владимир Николаевич с легкостью об-

щается с молодежью. Он вежлив, добро-

желателен, готов выслушать любое мне-

ние. 

К. Бияк, юнкор Марьевской СОШ 

Спецвыпуск №5 

                                                       

В день открытия форум  посетил пред-

седатель комитета по молодѐжной по-

литике Правительства Ростовской обла-

сти Бабин Владимир Николаевич. Он 

побывал на митинге в Петрушинской 

балке, а затем продолжил общение с 

участниками форума и его гостями на 

пресс-конференции.  Задать вопросы 

ему имели возможность старшие вожа-

тые школ нашего района, специалисты 

по молодѐжной политике из сельских 

поселений.  Их интересовали такие те-

мы, как развитие инфраструктуры села, 

участие в государственных программах 

поддержки молодых семей, подготовка 

к чемпионату мира по футболу и дру-

гим спортивным состязаниям на Дону. 

Он отметил популярность у молодѐжи  

современных видов спорта: военно-

спортивных, компьютерных игр.  

 Владимир Николаевич Бабин рассказы-

вал о своѐм участии в акции 

«Бессмертный полк». Отметил, что, к 

сожалению, участников Великой Отече-

ственной войны с каждым днѐм стано-

вится всѐ меньше, но растѐт число лю-

дей, в том числе молодых, которые вы-

ражают свою солидарность с подвигом 

старшего поколения, преклоняются 

перед его мужеством. Владимир Нико-

лаевич  надеется, что в будущем   

 Диалог о селе и не только... 



Наша общая боль, наша общая память! 
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   Для нас, жителей района, пережившего 

немецко-фашистскую оккупацию, воспо-

минания о той трагической поре живы в 

свидетельствах очевидцев, в названиях 

братских могил и массовых захоронений. 

Название «Петрушинская балка смерти» 

знакомо жителям Таганрога и окрестных 

сел с малых лет. Это одно из двух круп-

нейших на территории Ростовской обла-

сти мест захоронения жертв фашистского 

террора. Здесь лежат останки более 

10000 человек, расстрелянных в период 

оккупации. Мемориальный комплекс 

включает 18-метровую стелу «Борцы», 

которая установлена на холме на входе в 

овраг, памятник подпольщикам г. Таган-

рога, памятник «евреям - жертвам фа-

шистского геноцида», памятники неиз-

вестному моряку и мирным жителям, а 

также гранитный камень в память о всех 

здесь погибших таганрожцах и жителях 

нашего района. 

 20 августа  к этому скорбному месту 

пришли сотни неклиновских старшеклас-

сников -участников пятого межрегио-

нального форума «Шаг в будущее - 

2015», который в этот день начал рабо-

тать на территории Новобессергеновской 

средней школы. Вместе с неклиновцами 

в минуте молчания у братской могилы 

застыли гости – делегация  старшекласс-

ников Новоазовского района  Донецкой 

Народной Республики,  которая сейчас с 

оружием в руках отстаивает свое право 

на существование, ветеран Великой  Оте-

чественной войны М.П. Шатов, председа-

тель комитета по молодежной политике  

со своим казачьим кавалерийским   кор-

пусом он участвовал в освобождении 

Неклиновского района от немецко-

фашистских оккупантов. Знает  не пона-

слышке историю освобождения Приазо-

вья и мощь  противника, противостояв-

шего Советской Армии на  хорошо 

укрепленном рубеже, которому немцы 

дали название  «Миус-фронт». 

- Мы должны знать и помнить, какой 

ценой была завоевана победа, чтобы ни у 

кого не было желания пересмотреть ито-

ги той жестокой войны, - напутствовал 

подростков ветеран.  

О необходимости хранить память и пере-

давать ее от поколения к поколению го-

ворил со старшеклассниками и председа-

тель комитета по молодежной политике 

правительства Ростовской области      

В.Н. Бабин.  

- Важно, что такое масштабное мероприя-

тие как форум «Шаг в будущее» началось 

с темы патриотизма, с темы великой По-

беды. Важно знать свою историю, чтобы 

не допустить нового кровопролития, ка-

кое происходит сегодня с родным нам 

украинским народом на сопредельной 

территории, – отметил  он в приветствии 

к участникам форума.  

Начальник управления образования В.М. 

Пегушин призвал молодежь выразить 

благодарность оставшимся в живых вете-

ранам, труженикам тыла, детям войны и 

продолжить все то  доброе и светлое, что 

оставило им в наследие старшее поколе-

ние –любовь к Отечеству, стремление его 

защищать, благоустраивать. 

-У нас твердое отношение к теме памяти 

в Великой Отечественной войне: это об-

щая победа советского народа в борьбе с 

фашизмом. Наши дети хорошо знают 

историю своего родного Новоазовского 

района, знают историю своих семей. Мы, 

новоазовцы так же, как и неклиновцы, 

только с разницей в одну неделю—8 сен-

тября—каждый год тоже отмечаем день 

освобождения Донбасса от немецко-

фашистских оккупантов. Это наша общая 

боль, -наша общая память. Это чувство 

воспитали в нас родители, так мы воспи-

тываем наших детей, – озвучила отноше-

ние гостей из ДНР руководитель делега-

ции  Е.H. Зубчевская.  

Говорили подросткам выступавшие, а с 

потемневшего вдруг неба сорвались дож-

девые капли - словно сами небеса оплаки-

вали тех, кто лежит в этой обильно поли-

той кровью земле… 

 

И. Коржева. Фото автора. 

правительства Ростовской области  В.Н. 

Бабин, начальник управления образова-

ния В.М. Пегушин, глава Новобессерге-

невского сельского поселения  В.В. Сер-

дюченко. Подростки района пришли 

поклониться памяти земляков, отдавших 

свои жизни во имя мира на этой много-

страдальной земле. О том, как оккупанты 

хозяйничали здесь в 1941-1943 годах 

ребятам рассказал  М.П. Шатов. Вместе 
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   21 августа. Наступил второй день фо-

рума «Шаг в будущее». Утром прошло 

открытие  Дня православной культуры.    

На праздник  собрались священнослужи-

тели православных храмов Таганрогско-

го благочиния и начальник управления 

образования Администрации Неклинов-

ского района В.М. Пегушин. Форумчане 

дружно приветствовали гостей.  

 

После открытия священнослужители 

провели для участников форума беседы 

на площадках, где ребята могли задать 

интересующие их вопросы и в подробно-

стях обсудить проблемы веры и религии. 

Настоятель храма Александра Невского 

Иоанн Харченко ответил на вопросы 

ребят: 

- Работая с зависимыми людьми, Вы 

уделяете отдельное внимание молодѐжи? 

 -  Да, конечно. Для работы с молодѐжью  

при храме организован родительский 

комитет, где мы беседуем и с зависимы-

ми, и с их родственниками. 

 -  Каковы обязанности крѐстных родите-

лей? 

 - Основная их обязанность - духовное 

воспитание ребѐнка, помощь родителям 

в воспитании православного верующего. 

Перед крещением крѐстные родители 

обязаны посещать беседы со  священно-

служителем. 

 - Какую литературу Вы предпочитаете и 

что могли бы порекомендовать для    

чтения? 

 - Я предпочитаю больше духовную ли-

тературу. Она помогает стать на правиль-

ный путь. Я посоветовал бы вам хотя бы 

20 минут в день уделять духовным кни-

гам.   

 - Свою жизнь Вы посвятили Богу. В 

какой момент Вы поняли, что это ваше 

призвание? 

 - Я родился в православной семье, мама 

часто водила меня в храм. Можно ска-

зать, я в нѐм вырос, поэтому с детства 

уже знал, чем займусь в будущем. 

 

Ребята остались довольны беседой с ба-

тюшкой. После разговора у многих по-

явилось желание посетить храм и по-

больше узнать о нашей православной 

религии. 

На других площадках участники форума 

тоже обсудили вопросы веры, снимали 

репортажи со священниками, проводили 

беседы.   

Одним из ярких моментов дня стала за-

щита творческих проектов, посвященная 

жизни Дивеевских святых. Создавать 

проекты форумчанам помогали педагоги 

Центра внешкольной работы и студенты 

и преподаватели художественно-

гуманитарного колледжа ЮФУ. 
К. Бияк, А. Чикалова юнкоры  

Марьевской СОШ, Покровской СОШ  №2 

Спецвыпуск №5 

День православной культуры 
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22 августа на форуме прошел День ис-

торического наследия «Наследники 

Победы» в рамках празднования 70-

летия Победы в Великой Отечественной 

войне.  

День был насыщен мероприятиями раз-

ной тематики: от деловых и интерактив-

ных игр до торжественного концерта, 

посвященного открытию праздника. 

Открытие началось с приветствия высо-

копоставленных гостей.  Ярким момен-

том праздника стала литературно-

музыкальная композиция, где ребята 

исполнили песни военных лет. Концерт 

завершился возложением цветов к ме-

мориалу «Скорбящая мать». 

Дальше участники форума продолжили 

работу по своим площадкам.  Они про-

смотрели и обсудили документальный 

фильм «Правда о Миус-фронте», а так-

же представили работы на конкурсы 

«Спасибо, дорогой ветеран» и «Письмо 

неизвестному солдату». Эти письма 

дети позже вручили ветеранам Великой 

Отечественной войны, проживающим в 

селе Новобессергеневка. Встреча с ними 

– это прикосновение к живой истории. 

Ветераны со слезами на глазах принима-

ли у себя ребят, которые приехали их 

поздравить. 

Учащиеся Новобессергеновской школы 

пригласили форумчан в свой музей, где 

юные экскурсоводы провели экскурс в 

историческое прошлое школы и села. 

Большой интерес у детей вызвала  ис-

тория создания села и время, когда 

учителем в школе был известный дет-

ский писатель И.Д. Василенко. 

Руководитель и организатор проекта, 

учитель истории Покровской СОШ 

НОК Сухоненко Инна Александровна с 

координаторами площадок провела для 

ребят интерактивные игры 

«Киномарафон» и «Своя игра», викто-

рины «Поклонимся великим тем     го-

дам». Дети показали высокий уровень 

знаний истории Великой Отечественной 

войны. Победителей наградили медаля-

ми «Умники и умницы». 

Вечером ребята защищали творческие 

проекты «Дорогами фронтовой агитбри-

гады». Это была разноплановая работа. 

Звучали песни, частушки, декламирова-

лись стихи, были представлены к показу 

театральные сценки. 

Ю. Ладык, В. Меняйлов,  

юнкоры Новобессергеновской СОШ 

День исторического наследия 

Мастер-класс А.В. Макарова  «Культура речи» 



Стали одной командой 
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Два дня на форуме работали давние 

партнеры  детской ассоциации района— 

Содружество детей и молодежи Дона. 

Его сотрудники дали форуму заряд 

энергии и задора, настроили на четкий 

рабочий ритм, проведя  для форумчан 

тренинг — квест:  мы сообща решали 

ряд интеллектуальных заданий, привле-

кая на помощь логику, нестандартное 

мышление, смекалку и жизненный 

опыт.  

Около трех часов  подростки активизи-

ровали свою мозговую деятельность, 

что позитивно повлияло на все последу-

ющие события форума - мы действи-

тельно стали единой командой, которой 

было интересно быть вместе, работать 

вместе, творить и отдыхать.  

С современными технологиями массо-

вой работы с подростковой и молодеж-

ной аудиторией наших старших вожа-

тых ознакомила и председатель област-

ного совета «Содружества детей и мо-

лодежи Дона» О.Г. Чинкуетти.  

В третий день форума команда трене-

ров «Содружества» несколько часов 

проводила для нас игры, тренинги, ма-

стер-классы. Как рассказали тренеры   

(а многие из них  были чуть постарше 

нас), им пришлось защищать  право 

преподавать на нашем форуме: создать 

свой интеллектуальный проект  и выиг-

рать творческий конкурс. Надеемся, что 

в новом учебном году эти технологии 

будут чаще использоваться в воспита-

тельной деятельности наших школ. 

 Д. Чуева, юнкор Николаевской СОШ 

  

Спецвыпуск №5 

Мы вместе!!!    

Фоторепортаж Я. Баранниковой 
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Семья и Школа. Родительская конференция 

К третьему дню работы форума мы 

соскучились по  нашим дорогим роди-

телям и ждали встречи с ними. Они 

прибыли на форум для участия в район-

ной конференции родительской обще-

ственности. Мы встретили их с        

радостью. 

Координаторы провели для родителей 

увлекательную экскурсию по палаточ-

ному лагерю, показали условия прожи-

вания, работу площадок. Например, 

родители посетили площадку 

«Профориентация. Умелые руки». 

Здесь они посмотрели, как мы делали 

фотографии и рамки в стиле «ретро». 

Наши родители переоделись  в истори-

ческие костюмы начала века, а мы их 

сфотографировали. 

Потом родители посетили конкурс 

агитвыступлений «С днем рождения, 

форум!» Выступления команд          

были очень яркими, запоминающимися.  

Родители погрузились в творческую 

атмосферу форума, стали зрителями 

ещѐ одного яркого события этого      

дня — Церемонии открытия Дня      

исторического наследия и участника-

ми родительской конференции. 

На встречу с родителями приехали 

министр общего и профессионально-

го образования Ростовской области   

Л. В. Балина,  глава Администрации 

Неклиновского района В. Ф. Дани-

ленко, начальник  управления образо-

вания Администрации Неклиновско-

го района В. М. Пегушин,  директор 

Таганрогского института имени       

А. П. Чехова И. В. Голубева, предста-

витель Следственного комитета  Рос-

сии по Ростовской области И.А. Ай-

динова. Выступающие от души поже-

лали ребятам успехов в новом учеб-

ном году, а взрослым рассказали о 

том, что им тоже придѐтся учиться, 

чтобы их дети были успешными в 

жизни. Эта мысль была главной в 

последовавшем затем общении гостей 

с родителями. Каждый говорил о том,      

что сегодня внушает тревогу и беспо-

койство в воспитании детей: Л.В. 

Балина призывала родителей быть 

внимательнее к своим детям,         

интересоваться тем, как строится пре-

подавание в современной школе, давала 

практические советы по профориента-

ции, рассказывала об изменениях в 

учебных программах образовательных 

ступеней школы. И.А. Айдинова обра-

щала внимание родителей на тот тре-

вожный факт, что в наше время многие 

родители не находят общего языка со 

своими детьми, мало интересуются их 

жизнью, не прислушиваются  к их мне-

нию, что зачастую приводит к трагиче-

ским последствиям – суицидам, уходам 

из семьи, пристрастию к наркотикам. 

Мы услышали, что наши педагоги 

взволнованы этой ситуацией и прини-

мают меры   к еѐ изменению: нашим 

родителям тоже придѐтся учиться в 

рамках «Педагогического всеобуча», 

чтобы наладить позитивные отношения 

с нами, с детьми. В итоге нам стало 

понятно, что родителями быть не так-то 

просто. 
А. Чикалова, Д. Чуева, К. Бияк,  

юнкоры Покровской СОШ №2,  

Николаевской  СОШ;  Марьевской СОШ.                                            



Диалог на равных 
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Сегодня на форуме побывала министр 

общего и профессионального образова-

ния Ростовской области Лариса Вален-

тиновна Балина, с которой состоялся 

«Диалог на равных». Ребята приветство-

вали гостью громкими аплодисментами. 

Диалог начался с вопроса: 

 

- Как вы относитесь к компьютериза-

ции чтения, электронным изданиям? 

-Книга — ваш верный помощник. Ко-

нечно, электронная книга не может 

сравниться с настоящей бумажной кни-

гой. Важно ещѐ и то, что вы читаете. 

Нужно читать те книги, которые способ-

ны развивать ваши способности. 

-Лариса Валентиновна, какая книга у 

Вас постоянно лежит на столе? 

-В последнее время мне нравится твор-

чество А.П. Чехова. Глубина и психоло-

гизм его прозы помогают переосмыс-

лить и понять жизнь. У меня в машине 

есть томик рассказов, который я по воз-

можности читаю. 

-Какие качества Вы цените в людях? 
На этот вопрос Лариса Валентиновна 

ответила коротко. 

- Открытость и честность. 

После этого Лариса Валентиновна    

выбрала случайного участника форума 

и задала ему вопрос: «Кем бы вы хоте-

ли работать?» 

Девушка ответила: «Я бы хотела стать 

учителем младших классов. Но оконча-

тельного решения ещѐ не приняла». 

После этого дети снова продолжили 

задавать вопросы министру. 

- Вы по образованию экономист.   

Почему выбрали эту специальность? 

-У нас в семье сложилась династия. 

Мой дедушка был бухгалтером, мама 

тоже была одним из ведущих бухгалте-

ров. Поэтому я, не задумываясь, тоже 

выбрала эту профессию. Знания, кото-

рые я получила, обучаясь в институте, 

пригодились мне в сегодняшней работе.  

-Как Вы проводите  свободное  время? 

-У меня очень трудная работа. Мой ра-

бочий день иногда длится до 12 часов, 

иногда работаю и в выходные дни.  По-

этому, когда у меня появляется  свобод-

ное время, я стремлюсь проводить с 

близкими,  подальше от цивилизации, 

где-нибудь на природе. В последний 

раз, например, я была в Азовском рай-

оне  на озере, которое славится серово-

дородной грязью. 

Мы сделали фотографию на память. 

 

                                           М. Васильева, 

юнкор В-Ханжоновской СОШ 

Спецвыпуск №5 
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С днем рождения, форум! 

   Украшением второго вечера форума 

стал конкурс  агитвыступлений           «С 

днѐм рождения, форум». В этом году 

форуму исполнилось пять лет, и в честь 

первого юбилея форума ребята придума-

ли массу оригинальных поздравлений.  

   Журналисты площадки СМИ провели 

опрос на тему: «Какие ассоциации возни-

кают у форумчан с цифрой пять?». Оказа-

лось,  что это число приносит хорошее 

настроение, а пятый форум «Шаг в буду-

щее» поднимает его вдвойне.   

Торжество открыли ребята площадки 

«Волонтѐрство и экология», поздравив 

форум песней и увенчав окончание свое-

го выступления сложенной из фонариков 

пятѐркой. Такое необычное  начало вос-

хитило всех присутствующих. Креатив-

ные вожатые в честь праздника запусти-

ли в небо разноцветные шары, после 

чего «зажгли» толпу с помощью танце-

вального флешмоба. Запоминающимся 

для меня стало выступление 

«Защитников Отечества», исполнивших 

песню под аккомпанемент  гитары. Ре-

бята площадки СМИ подарили форуму 

свой архив, в который входили репорта-

жи о минувших днях, и слайд-шоу. 

После агитвыступления для участников 

форума была проведена дискотека, где 

весельчаки остались зажигать на 

танцполе.  

 

К. Бияк, юнкор Марьевской СОШ 

   Есть у нашего форума добрая тради-

ция: все его гости высаживают на тер-

ритории школы, где проходит форум, 

аллею роз. Такие аллеи уже цветут в 

Федоровской, Синявской, Самбекской, 

Краснодесантской средних школах, 

Теперь такая аллея есть и в Новобессер-

геновской средней школе. А высадили 

ее почетные гости форума  на виду всей 

школы  – у фасадной  части  школьного 

здания!                                                        

М. Васильева, юнкор В-Ханжоновской СОШ  

Еще одна аллея 

Из Москвы с Победой 

   Завершился финальный этап Всерос-

сийской акции «Я—гражданин Рос-

сии», который проходил в г. Москве 15

-19 августа 2015 года. 

   На финальный этап были приглаше-

ны 35 субъектов Российской Федера-

ции. Ростовскую область представляли 

две команды: МБОУ Носовская СОШ  

с проектом «Музей живой истории 

«Времена и эпохи». 

Наша команда заняла II место в номи-

нации «Молодежные инициативы». 

Все ребята и руководители были отме-

чены оргкомитетом, получили дипло-

мы участников финала, медали, майки, 

флешки и диски. 

  www.rostobr.ru 



ДНР и Россия —  мы один народ! Гости форума 
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   Участниками форума «Шаг в буду-

щее — 2015» впервые стала делегация 

ДНР – молодой республики, с которой 

граничит наш Неклиновский район и 

которая ведет борьбу за свое существо-

вание. Как живут в условиях войны 

наши сверстники, какие идеалы отстаи-

вают и  каким видят свое будущее? -  

об  этом мы беседуем с руководителем 

делегации, директором центра вне-

школьного образования Новоазовского 

района ДНР    Е.Н. Зубчевской. 

 

 - Елена Николаевна, с каким настрое-

нием Вы приехали на форум? 

- В составе нашей делегации семь под-

ростков – это старшеклассники, члены 

городского совета старшеклассников 

«Лидер» и одаренные дети – выпускни-

ки школ искусств, победители творче-

ских конкурсов, члены городской 

юнармейской команды.  

   Мы были рады принять приглашения 

на форум. Мы же много лет участвова-

ли в совместных проектах для детей и 

молодежи приграничья: в игре 

«Будущий воин», например. Мы всегда 

ощущали себя одним народом с росси-

янами. А сегодня в Новоазовске люди 

напряжены. Дойдет к нам война или 

нет? Мы не мыслим себя без России. 

Нас родители воспитали так. И мы 

своих детей воспитываем в симпатиях 

к соседям.  

   Тема Великой Отечественной войны 

нам близка и дорога: в этот юбилейный 

год на Донбассе прошло много памят-

ных  юбилейных мероприятий. Мы 

участвовали в них   целыми семьями. 8 

сентября будем отмечать День осво-

бождения Донбасса. 

-Как вы чувствуете себя на форуме? 

-Очень комфортно. Нас тепло приняли.   

Разместили   с максимальным в       

походных условиях комфортом. Хоро-

шо, по-домашнему кормят и уделяют     

постоянное внимание. Наши ребята с 

удовольствием  участвуют в творче-

ских конкурсах:  Юля в состязаниях 

вокалистов форума «Голос», а Саша —

в конкурсе «Лидер». Было приятно 

узнать о его победе.  

   А на следующий день нам организо-

вали экскурсию по Таганрогу. Поездка 

была очень насыщенной – мы посмот-

рели практически все исторические 

места города, побывали в святом для 

православных месте — келье старца 

Павла Таганрогского.  

 

  Очень надеемся, что и на нашей зем-

ле восстановится мир и у нас станет 

больше возможностей видеться и об-

щаться друг с другом! 
 Е. Манахова,  

юнкор пресс-центр «Альтаир» ЦВР 
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                                                          Дорогие читатели! 

Команда пресс-центра представляет Вам 

юбилейный  номер газеты «Вестник форума-2015». 

Мы надеемся, что, читая его, вы всегда будете вспоминать дни форума с радостью. 

Нашему пресс-центру уже 5 лет!!!  

Творческие способности, работа в дружной команде 

 помогают нам верстать события форума в срок.  

В этом номере мы постарались максимально подробно  
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Благодарим всех участников проекта. 
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